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Le Messie méprisé par le monde, 
mais bien-aimé de Dieu 

La prophétie d’Ésaïe accomplie 
~ MATTHIEU 12.14-21 ~ 

Série Matthieu #83, Pascal Denault, 10 septembre 2017 

INTRODUCTION 

 Chrétiens parfois complexés être méprisés par monde… 

 Voulons paraître pour sophistiqués, intéressants et voulons un Christ attirant… 

 Réticence naturelle envers croix Christ (Mt 16.22-23) 

Jean Calvin (1509-1564) Il s’ensuit donc qu’ils se méprennent tous ceux-là qui méprisent le 

Christ parce que sa condition externe ne répond pas aux attentes de la chair. Nous n’avons 

pas la liberté d’imaginer un Christ selon notre esprit et notre fantaisie, mais notre devoir est 

de le recevoir simplement tel qu’il nous est donné du Père. Quiconque est dégoûté par la 

petitesse de Christ, laquelle est déclarée agréable à Dieu, est indigne du salut. […] Quelle 

fabuleuse folie des hommes d’estimer moins en honneur le Christ du fait qu’il s’est 

volontairement et humblement abaissé en s’accommodant à leur faiblesse. Et si Christ se 

manifestait dans toute sa gloire qu’adviendrait-il pensons-nous? Ne serions-nous pas 

entièrement engloutis? Quelle perversité est-ce d’avoir moins d’affection à le recevoir du fait 

que, par amour pour nous, il est descendu de sa grandeur et de son élévation? (Harmonie des 

évangiles, p. 215, 220) 

 Avons besoin que Dieu nous présente Sauveur, autrement selon notre imagination… 

 Tentation Église 1er siècle… Corinthe : attentes païens/juifs (1 Co 1.17-31) 

 Si Jésus Messie, pkoi méprisé, rejeté…? Où autorité, puissance, gloire? Matthieu répond: 

LECTURE DU TEXTE ET PRIÈRE D’INTRODUCTION 

Matthieu 12.14–21 14 Les pharisiens sortirent, et ils se consultèrent sur les moyens de le faire 

périr. 15 Mais Jésus, l’ayant su, s’éloigna de ce lieu. Une grande foule le suivit. Il guérit tous les 

malades, 16 et il leur recommanda sévèrement de ne pas le faire connaître, 17 afin que 

s’accomplisse ce qui avait été annoncé par Esaïe, le prophète : 18 Voici mon serviteur que j’ai 

choisi, Mon bien-aimé en qui mon âme a pris plaisir. Je mettrai mon Esprit sur lui, Et il 

annoncera la justice aux nations. 19 Il ne contestera point, il ne criera point, Et personne 

n’entendra sa voix dans les rues. 20 Il ne brisera point le roseau cassé, Et il n’éteindra point le 

lumignon qui fume, Jusqu’à ce qu’il ait fait triompher la justice. 21 Et les nations espéreront 

en son nom 

 (1) Le Messie méprisé par monde – v.14-16 (2) Le Messie bien-aimé de Dieu – v.17-21 

A. LE MESSIE MÉPRISÉ PAR LE MONDE (V.14-16) 

 Contexte :  
o Large : Mt 11-12 : Différentes réactions au Messie présenté Mt 1-10 
o Immédiat : opposition grandit 

 Accusé faux enseignant (sabbat : Mt 12.1-13) 

 Associé prince démons (Mt 12.22-37) 

 Demande des preuves (Mt 12.38-45) 
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 Matthieu cela explique avec prophétie Ésaïe…  

 Souligne deux choses : la réaction de Jésus devant (1) persécution (2) popularité 

1. LA RÉACTION DE JÉSUS DEVANT LA PERSÉCUTION 
 Ce qu’il ne fait pas : ne soulève pas foule, ne riposte pas, ne se défend pas 

1 Pierre 2.20–23 20 Si vous supportez la souffrance lorsque vous faites ce qui est bien, c’est 

une grâce devant Dieu. 21 Et c’est à cela que vous avez été appelés, parce que Christ aussi a 

souffert pour vous, vous laissant un exemple, afin que vous suiviez ses traces, 22 Lui qui n’a 

point commis de péché, Et dans la bouche duquel il ne s’est point trouvé de fraude; 23 lui qui, 

injurié, ne rendait point d’injures, maltraité, ne faisait point de menaces, mais s’en remettait à 

celui qui juge justement… 

 Ce qu’il fait : Jésus s’éloigna de ce lieu 

 Jésus sait qu’il devra mourir aux mains des juifs… mais son heure pas venue 

2. LA RÉACTION DE JÉSUS DEVANT LA POPULARITÉ 
 En même temps que l’hostilité monte, sa popularité augmente : « Une grande foule le suivit » 

 Litt. : « Il les guérit tous » (mot malades absents) 
o Malades sous-entendu… 
o Guérit: sens spirituel (seuls ceux qui suivent Christ sont guéris… les autres abandonnés…) 

 Réaction : « il leur recommanda sévèrement de ne pas le faire connaître » 
1. Pour ne pas précipiter sa mort en attisant davantage la colère des juifs (Jn 7.1-9). 
2. Pour ne pas nourrir des attentes messianiques mal informées (Jn 6.14-15). 
3. Parce que le Messie devait d’abord paraître sans éclat ni fracas (Es 42.1-4).  

B. LE MESSIE BIEN-AIMÉ DE DIEU (V.17-21) 

 Ce qui compte, ce n’est pas notre situation ou ce que les hommes pensent de nous… 

 Christ contraste entre Dieu/hommes estiment…  

1 Samuel 16.7 Et l’Eternel dit à Samuel: Ne prends point garde à son apparence et à la 

hauteur de sa taille, car je l’ai rejeté. L’Eternel ne considère pas ce que l’homme considère; 

l’homme regarde à ce qui frappe les yeux, mais l’Eternel regarde au cœur.  

 Seule façon être agréable à Dieu = être unis à Christ :  

1 Corinthiens 1.30–31 30 Or, c’est par lui que vous êtes en Jésus-Christ qui, par la volonté de 

Dieu, a été fait pour nous sagesse, justice, sanctification et rédemption, 31 afin, comme il est 

écrit, Que celui qui se glorifie se glorifie dans le Seigneur.  

 Relisons description Messie humble qui plaît à Dieu :  

Matthieu 12.18–21 18 Voici mon serviteur que j’ai choisi, Mon bien-aimé en qui mon âme a 

pris plaisir. Je mettrai mon Esprit sur lui, Et il annoncera la justice aux nations. 19 Il ne 

contestera point, il ne criera point, Et personne n’entendra sa voix dans les rues. 20 Il ne 

brisera point le roseau cassé, Et il n’éteindra point le lumignon qui fume, Jusqu’à ce qu’il ait 

fait triompher la justice. 21 Et les nations espéreront en son nom.  

 Regroupé les éléments sous quatre affirmations 

1. JÉSUS EST LE SERVITEUR BIEN-AIMÉ DE L’ÉTERNEL 
 Chants du serviteur souffrant d’Ésaïe : Es 42.1-9, 49.1-7, 50.4-9, 52.13–53.12 

 Serviteur παῖς : aussi sens mon enfant,  
o Double sens volontaire : Serviteur Éternel = Fils éternel 
o Quand Jésus déclaré bien-aimé = filialité tj déclarée Mt 3.17, 17.5. 
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o Mais « bien-aimé, âme a pris plaisir », comme FILS ontologique… comme 
SERVITEUR : pcq FAIT volonté Père Jn 8.29. Doit faire triompher Justice = Mt 5.17 

 À cause de cela, Père donne Saint-Esprit 

2. JÉSUS A REÇU LE SAINT-ESPRIT PROMIS AU MESSIE 
 Lorsque déclaré Fils/Serviteur bien-aimé, reçoit Esprit :  

Matthieu 3.16 Dès que Jésus eut été baptisé, il sortit de l’eau. Et voici, les cieux s’ouvrirent, 

et il vit l’Esprit de Dieu descendre comme une colombe et venir sur lui.  

 Ésaïe annonce que Messie, malgré humilité, revêtu Saint-Esprit… 

 Jésus déclare que cette onction messianique = signe royaume arrivé :  

Matthieu 12.28 Mais, si c’est par l’Esprit de Dieu que je chasse les démons, le royaume de 

Dieu est donc venu vers vous.  

 Messie devait recevoir l’Esprit d’une autre façon après résurrection et ascension…  

1 Corinthiens 15.45 C’est pourquoi il est écrit: Le premier homme, Adam, devint une âme 

vivante. Le dernier Adam est devenu un Esprit vivifiant.  

Actes 2.33 Elevé par la droite de Dieu, il a reçu du Père le Saint-Esprit qui avait été promis, 

et il l’a répandu, comme vous le voyez et l’entendez.  

2 Corinthiens 3.17–18 17 Or, le Seigneur, c’est l’Esprit; et là où est l’Esprit du Seigneur, là est 

la liberté. 18 Nous tous dont le visage découvert reflète la gloire du Seigneur, nous sommes 

transformés en la même image, de gloire en gloire, par l’Esprit du Seigneur.  

 Reçu Saint-Esprit pour accomplir mission messianique… 

 Reçu Saint-Esprit pour accomplir bénédiction eschatologique… 

 Si avons part à la nouvelle création, pcq Jésus-Christ répandu sur nous Esprit! 

 Attendez de voir ce que Jésus, le Messie, fera par l’Esprit au renouvellement final! 

3. JÉSUS EST VENU EN S’ABAISSANT MOMENTANÉMENT 
 Matthieu/Ésaïe explique conduite Jésus (pas Messie selon attentes…) Était prophétisé:  

Matthieu 12.19-20 19 Il ne contestera point, il ne criera point, Et personne n’entendra sa 

voix dans les rues. 20 Il ne brisera point le roseau cassé, Et il n’éteindra point le lumignon qui 

fume 

 Messie ne devait pas renverser opposition… pas immédiatement! 

 C’est pour cela Jésus pas guerrier, pas soulèvement populaire… 

 Qui désigne roseau cassé, lumignon fume? (commentateurs divisés… 2 options principales) 
1. Foules brisées qui suivent Jésus et qu’il guérit… (cf. mes notes) 
2. Les adversaires qui s’opposent à lui… 

 Ailleurs roseau cassé désigne adversaires : Égypte 2 R 18.21, Es 36.6 

 Meilleure continuité avec contexte opposition 

 Meilleure harmonie avec verset 19 

 Meilleure harmonie avec suite verset 20 : « ne brisera pas… Jusqu’à ce que… » 

Charles Spurgeon (1834-1892) Il laissa le roseau cassé de la prétention pharisienne afin de 

prouver son impotence, il ne valait pas la peine à ce moment qu’il la brise ; et il laissa passer 

le lumignon fumant de la religiosité nominale, remettant à plus tard le moment de s’en occuper, 

lorsque l’heure de mettre fin à cette offensive viendra. À la fin il jugera victorieusement ces 

hypocrites qui auront été inutiles comme des roseaux cassés et désagréables comme de la 
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fumée ; mais il ne devait pas faire cela pendant sa première mission parmi les hommes. Il 

n’est pas pressé de détruire toute opposition.  

 Délai jugement : PATIENCE DIEU! 

2 Pierre 3.9 9 Le Seigneur ne tarde pas dans l’accomplissement de la promesse, comme 

quelques-uns le croient; mais il use de patience envers vous, ne voulant pas qu’aucun périsse, 

mais voulant que tous arrivent à la repentance. 

4. JÉSUS FERA TRIOMPHER LA JUSTICE SUR TOUTE LA TERRE 

Matthieu 12.18,20-21 18 il annoncera la justice aux nations. […] 20 Jusqu’à ce qu’il ait fait 

triompher la justice. 21 Et les nations espéreront en son nom 

 En trois temps :  
o Premièrement : en justifiant par sa mort tous ceux qui habiteront son royaume 
o Deuxièmement : en retirant le royaume de Dieu aux Juifs pour l’établir parmi païens 

Matthieu 21.43 C’est pourquoi, je vous le dis, le royaume de Dieu vous sera enlevé, et sera 

donné à une nation qui en rendra les fruits.  

o Deux choses remarquables : 1) Jugement Israël… 2) Nations soumises Royaume… 
o Troisièmement : en rétablissant justice par jugement final et renouvellement 

2 Pierre 3.10–13 10 Le jour du Seigneur viendra comme un voleur; en ce jour, les cieux 

passeront avec fracas, les éléments embrasés se dissoudront, et la terre avec les œuvres 

qu’elle renferme sera consumée. 11 Puisque tout cela est en voie de dissolution, combien 

votre conduite et votre piété doivent être saintes. 12 Attendez et hâtez l’avènement du jour de 

Dieu, jour à cause duquel les cieux enflammés se dissoudront et les éléments embrasés se 

fondront! 13 Mais nous attendons, selon sa promesse, de nouveaux cieux et une nouvelle 

terre, où la justice habitera.  

Psaume 72 
 
  



 

 

QUESTIONS POUR LES ENFANTS 
 
Nom : _______________________________ Date : _________________________ 
 
Titre : __________________________________________________________________ 
 
Passage de la Bible : ________________________________________________________ 
 
1. De quoi parle ce message? 
 
________________________________________________________________________

________________________________________________________________________ 

 

2. Quels sont les principaux points du message?  

________________________________________________________________________

________________________________________________________________________

________________________________________________________________________

________________________________________________________________________ 

 

 
3. Comment expliquer que Jésus fut rejeté s’il était le Messie qui devait régner? 

a. Le Messie n’est pas venu pour régner. 

b. Le Messie devait d’abord être rejeté avant d’établir son règne sur toute la terre. 

c. Le règne du Messie est uniquement un règne spirituel.  
 

4. Vrai ou Faux? 

o Jésus ne se laissait pas insulter, mais il attaquait ceux qui s’opposaient à lui.   Vrai Faux 

o Jésus demanda aux foules d’aller annoncer qu’il était le Messie qui faisait des miracles. Vrai Faux 

o La seule façon que nous pouvons devenir agréables à Dieu est en devenant parfaits. Vrai Faux 

o Jésus a reçu le Saint-Esprit, mais il n’en n’avait pas besoin pour accomplir sa mission.  Vrai Faux 

o Un jour Jésus règnera sur toute la terre.        Vrai Faux 
 

5. Quel est le nom du prophète de l’Ancien Testament qui avait déjà annoncé ce 
que nous avons vu concernant Jésus? 

 
________________________________________________________________________

________________________________________________________________________  



 

 

QUESTIONS ET NOTES POUR LES ADULTES 

Le Messie méprisé par le monde, mais bien-aimé de Dieu 
Mt 12.14-21 

1. Comparez notre tendance à vouloir un Christ attirant et les attentes messianiques 
des juifs.  

_____________________________________________________________________

_____________________________________________________________________

_____________________________________________________________________ 

2. Comment Jésus réagit-il devant la persécution et la popularité? 

_____________________________________________________________________

_____________________________________________________________________

_____________________________________________________________________

_____________________________________________________________________

_____________________________________________________________________ 

3. Expliquez de quelle façon Jésus est le Serviteur-Fils bien-aimé de Dieu? 

_____________________________________________________________________

_____________________________________________________________________

_____________________________________________________________________

_____________________________________________________________________

_____________________________________________________________________ 

4. Quelles sont les deux raisons pour lesquelles le Messie reçoit l’Esprit saint? 

_____________________________________________________________________

_____________________________________________________________________

_____________________________________________________________________

_____________________________________________________________________

_____________________________________________________________________ 

5. Décrivez la séquence d’abaissement et d’exaltation du Christ.  

_____________________________________________________________________

_____________________________________________________________________

_____________________________________________________________________

_____________________________________________________________________

_____________________________________________________________________  
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Notes d’étude et de lecture 

REMARQUES 

Verset 14-15 

 L’hostilité des pharisiens marque un point tournant dans le récit de Matthieu et oriente 
les prochaines péricopes :  

1.1.1. L’hostilité grandissante des pharisiens envers Jésus – Mt 12.15-45  
o Le Messie se retire – Mt 12.15-21 (#83) 
o Le Messie associé au prince des démons – Mt 12.22-37 (#84, #85, #86) 
o Un signe demandé au Messie – Mt 12.38-45 (#87, #88) 

 Il y a deux catégories de personnes : ceux qui refusent que Christ règne sur eux 
(Lc 19.14) et ceux qui le suivent… Les premiers sont abandonnés par Christ et les autres 
guéris 

 Le grec ne dit pas qu’il y avait des malades, mais simplement : « il les guérit tous ». Les 
malades peuvent être sous-entendus, mais aussi dans un sens plus large : Jésus guérit 
(sauva) tous ceux qui le suivirent.  

Verset 16 

 Jésus leur interdit sévèrement de ne pas le rendre visible, litt. : le faire manifeste 
Verset 17-18 

 L’interdiction de le faire connaître accomplit un oracle d’Ésaïe contre les incrédules, mais 
un jugement qui vient sans fracas : il les livre à eux-mêmes… 

 Serviteur ὁ παῖς : sens affectueux, peut être son propre enfant : ce qui suit confirme (ὁ 

ἀγαπητός). Désigne généralement des serviteurs enfants. Un esclave totalement dédié à 
son maître (BDAG) 

 S21 : mon bien-aimé qui a toute mon approbation, l’idée que l’âme de Dieu prend plaisir en Lui 
est liée à l’obéissance parfaite de Christ (Jn 8.29)… il doit faire triompher la justice 
(alliance des œuvres) 

 Pcq il est parfait, le Père lui donne son Esprit (pendant son ministère terrestre) ce qui 
atteste qu’il est le Messie et il doit lui donner dans un sens eschatologique après son 
ascension Ac 2.33, 1 Co 15.45, 2 Co 3.17 

 Jésus le bien-aimé du Père : baptême Mt 3.17, transfiguration Mt 17.5 

 L’onction qu’il reçoit est pour le salut : il annonce la justice aux nations. On peut aussi 

traduire κρίσιν jugement (Darby) ou encore le droit (TOB, FC).  
Verset 19-20 

 Contester (ἐρίσει) = se disputer… Le Messie ne fera pas de révolution dans les rues. 
1 P 2.22-23 

 Le serviteur qui doit éventuellement paître les nations avec une verge de fer (Ps 2.9), 
vient d’abord sans contester, sans briser les rebelles  

 Roseau cassé : Égypte 2 R 18.21, Es 36.6… Dans la prophétie d’Es 42, est-ce Israël? Il 
semble effectivement que la nation soit la lampe qui brûle encore, mais seulement pour 
un temps : « Jusqu’à ce que » 

 Jusqu’à ce qu’il fasse triompher la justice (κρίσιν jugement). Dabry : « jusqu’à ce qu’il ait 
produit en victoire le jugement ». Jésus annonce à Israël que sa lampe sera éteinte après sa 
mort et sa résurrection (Mt 24.2, Lc 23.28-31). Puisque le jugement d’Israël est le 
commencement et un type du jugement final, nous pouvons aussi reporter le « Jusqu’à ce 
qu’il ait fait triompher la justice » au jugement final 

http://www.unherautdansle.net/sermon-2017-09-10/
http://www.unherautdansle.net/sermon-2017-09-17/
http://www.unherautdansle.net/sermon-2017-09-24/
http://www.unherautdansle.net/sermon-2017-10-01/
http://www.unherautdansle.net/sermon-2017-10-08/
http://www.unherautdansle.net/sermon-2017-10-15/
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Verset 21 

 Israël qui a méconnu son Messie verra les nations, les gentils (ἔθνη) prendre sa place 
(Mt 21.43). Cf. Es 49.6 

 Es : « espèrent en sa loi » Mt : « espéreront en son nom ».  

 La citation termine au verset 4 d’Es 42, mais le reste de la prophétie est démontré par le 
récit suivant de Dieu où Jésus libère un captif de Satan.  
 

TEXTE GREC ET SYNOPSE 

Texte grec 

14 Ἐξελθόντες δὲ οἱ Φαρισαῖοι συμβούλιον ἔλαβον κατʼ αὐτοῦ ὅπως αὐτὸν ἀπολέσωσιν.  

15 Ὁ δὲ Ἰησοῦς γνοὺς ἀνεχώρησεν ἐκεῖθεν.  καὶ ἠκολούθησαν αὐτῷ ὄχλοι πολλοί, καὶ 

ἐθεράπευσεν αὐτοὺς πάντας 16 καὶ ἐπετίμησεν αὐτοῖς ἵνα μὴ φανερὸν αὐτὸν ποιήσωσιν, 17 ἵνα 

πληρωθῇ τὸ ῥηθὲν διὰ ʼΗσαΐου τοῦ προφήτου λέγοντος·  

18 ἰδοὺ ὁ παῖς μου  ὃν ᾑρέτισα,  

ὁ ἀγαπητός μου εἰς ὃν εὐδόκησεν ἡ ψυχή μου·  

θήσω τὸ πνεῦμά μου ἐπʼ αὐτόν,  

καὶ κρίσιν τοῖς ἔθνεσιν ἀπαγγελεῖ.  

19 οὐκ ἐρίσει οὐδὲ κραυγάσει,  

οὐδὲ ἀκούσει τις ἐν ταῖς πλατείαις τὴν φωνὴν αὐτοῦ.  

20 κάλαμον συντετριμμένον οὐ κατεάξει  

καὶ λίνον τυφόμενον οὐ σβέσει,  

ἕως ἂν ἐκβάλῃ εἰς νῖκος τὴν κρίσιν .  

21 καὶ  τῷ ὀνόματι αὐτοῦ ἔθνη ἐλπιοῦσιν.  

Ésaïe 42.1–4 

1 Voici mon serviteur, que 
je soutiendrai, Mon élu, en qui 
mon âme prend plaisir. J’ai mis 
mon Esprit sur lui; Il 
annoncera la justice aux 
nations. 2 Il ne criera point, il 
n’élèvera point la voix, Et ne la 
fera point entendre dans les 
rues. 3 Il ne brisera point le 
roseau cassé, Et il n’éteindra 
point la mèche qui brûle 
encore; Il annoncera la justice 
selon la vérité. 4 Il ne se 
découragera point et ne se 
relâchera point, Jusqu’à ce qu’il 
ait établi la justice sur la terre, 
Et que les îles espèrent en sa 
loi. 

Ésaïe 42.5–7 

Ainsi parle Dieu, l’Eternel, 
Qui a créé les cieux et qui les a 
déployés, Qui a étendu la terre 
et ses productions, Qui a 
donné la respiration à ceux qui 
la peuplent, Et le souffle à ceux 
qui y marchent. 6 Moi, 
l’Eternel, je t’ai appelé pour le 
salut, Et je te prendrai par la 
main, Je te garderai, et je 
t’établirai pour traiter alliance 
avec le peuple, Pour être la 
lumière des nations, 7 Pour 
ouvrir les yeux des aveugles, 
Pour faire sortir de prison le 
captif, Et de leur cachot ceux 
qui habitent dans les ténèbres.  
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COMMENTAIRES BIBLIQUES 

JIM BUTLER 

 Contexte :  

In chapter 12, He is accused of being a lawbreaker (12:1-14), an agent of Satan (12:24-32), 

and a self-appointed teacher with no verification of His ministry (12:38-42). Interspersed is a 

reminder that Christ is the Servant of Yahweh spoken of by the Prophet Isaiah. 

 Jésus se retire jusqu’à ce que son heure soit venue:  

4:12; 14:13; 15:21; 16:5 – Jesus departed from controversy until the appointed hour; cf. 

26:45; Jn 7:8.  

 Les passages d’accomplissement dans Matthieu:  

1:22-23; 2:15, 17-18, 23; 4:14-16; 8:17; 12:17-21; 13:35; 21:4-5; 27:9-10; (27:35 in TR).  

 Comment Jésus accomplit Ésaïe :  

The Lord does not do what He is doing in order to fulfill the prophet Isaiah; Matthew 

explains that what Jesus is doing fulfills what was written in Isaiah the prophet. IOW –  

1 – His withdrawal from the synagogue and the opposition  

2 – His ministry of mercy to those in need  

3 – His refusal to draw attention to His mighty works 

 Les gentils chez Matthieu:  

Gentiles in Matthew – 1:1; 2:1-12; 3:9; 4:15-16; 8:5-13; 10:18; 12:40; in anticipation for 28:18-

20.  

R.T. FRANCE 

 Pourquoi Jésus refuse qu’ils le fassent connaître :  

“In 14:13 and 15:21 a similar point will be made, and the repeated motif seems too obvious 

to ignore: Jesus is taking precautions to avoid premature confrontation. When the time 

comes for the showdown in Jerusalem He will not hold back, but for now He has a wider 

ministry to fulfill.” (469)  

CALVIN 

 L’intention meurtrière des pharisiens :  

Then the Pharisees took counsel. How obstinate is the rage which drives the wicked to oppose 

God! Even after having been convinced, they pour out their venom more and more. It is 

truly monstrous and shocking, that the most distinguished teachers of the Law, who were 

entrusted with the government of the Church, are engaged, like robbers, in contriving 

murder. 

 Nous voudrions un Christ victorieux… 

Hence it follows, that deep blame attaches to all who despise Christ, because his outward 

condition does not correspond to the wishes of the flesh. We are not at liberty to imagine to 

ourselves a Christ that corresponds to our fancy, but ought simply to embrace him as he is 

offered by the Father. He who is offended by the low condition of Christ, which God 

declares to be agreeable to his will, is unworthy of salvation. (p. 59) […]  
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And certainly it is an astonishing display of the folly of men, that their sentiments with 

regard to Christ are less respectful, because he mildly and voluntarily accommodates himself 

to their capacity. Were Christ to appear in his glory, what else could be expected, but that it 

would altogether swallow us up? What wickedness then is it to be less willing to receive him, 

when on our account he descends from his elevation? (p. 61) 

 L’intention de Matthieu en rappelant la citation d’Ésaïe :  

“By this circumstance he intended to show, that the glory of Christ’s divinity ought not to be 

the less admired, because it appeared under a veil of infirmity.” (58)  

 Le prophète Ésaïe annonce que le Messie va restaurer la justice :  

The design of the prophet is to inform us, that a person will come who will restore justice 

that had fallen, who will be the governor not of one nation only, but will also bring under 

subjection to God the Gentiles, among whom dreadful confusion formerly prevailed. And 

this is the import of the word bring forth, which the prophet employs; for it was the office of 

Christ to spread throughout the whole world the kingdom of God, which was at that time 

confined to the corner of Judea;1 as it is said in another passage, The Lord will send forth the 

sceptre of thy power out of Zion, (Psa. 110:2.) 

 Roseau et lumignon :  

I speak not of unbelievers, who are entirely destitute of all the graces of the Spirit; but with 

respect to those whom God has already called, are they not like a half-broken reed and a 

smoking lamp, till God kindle them to full brightness, and supply them with perfect strength? 

GRANT OSBORNE 

 Pkoi Jésus ne veut pas qu’ils le fassent connaître:  

« Jesus’ purpose is clear: the Jewish people (and Jesus’ disciples) were looking for a 

conquering king, not a suffering Messiah. Jesus’ messianic work would not be finished until 

the cross, and only then could it be understood (see further on 8:4; 9:30). Here this strongly 

prepares for the true purpose of Jesus as the Isaianic Servant in the quote that follows.  » 

 Mon serviteur/fils 

“The choice of ‘servant/son’ (παῖς) rather than ‘servant’ (δοῦλος) may be deliberate to give a 

double meaning of ‘servant’ and ‘son,’ pointing directly to Jesus as the Son who is the 

Servant of Yahweh.” (465)  

 Qui est désigné par roseau cassé et lumignon qui fume? 

« Who are the “bruised reed” and the “smoldering wick” (both stand first for emphasis)? 

There is general agreement that the two are metaphors for the weak and helpless, the 

“harassed and helpless” of 9:36, the “weary and burdened” of 11:28. » 

 Son nom remplace sa loi :  

« The “name” in biblical circles means the “person” of Jesus and replaces “the law” in the 

MT, demonstrating again that the law points to Jesus. » 

CARSON 

 Le Messie est un rédempteur, pas un révolutionnaire:  

                                                 
1 “Qui estoit pour lors comme enclos en un anglet au pays de Iudee;”—“which was then 

shut up, as it were in a corner, in the country of Judea.” 
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Despite all Matthew has done to show Jesus to be the Messianic Son of David and unique 

Son of God, he wants to separate himself from exclusively royal and militaristic 

interpretations of Messiah’s role. He knows that the ministry of Jesus Messiah must also be 

understood as the fulfillment of the prophecies of the Suffering Servant.” (330)  

SPURGEON 

 Verset 21 : Jésus va assurément sauver :  

“So, as the Lord has sent Jesus to be a light, you may be sure that he means to open blind 

eyes. Jesus will enlighten the people, souls will be saved. God has set His King upon the holy 

hill of Zion, and He has not set Him there for a King without intending to give Him a 

kingdom. God will not allow His Son to be a Savior who never saves, a Redeemer who does 

not redeem.”  

 Le roseau cassé réfère probablement aux pharisiens :  

He left the bruised reed of Pharisaic pretence to prove its own impotence, it was not at that 

time worth his while to break it; and the smoking flax of a nominal religiousness he passed by, 

and left all dealing with it till another day, when the hour should come to end its 

offensiveness. He will in the end victoriously judge these hypocrites who were useless as 

bruised reeds, and offensive as smoking flax; but he would not do this during his first 

mission to men. He is in no haste to destroy every petty opposition. 

DAVIES & ALLISON 

 Le sabbat (contexte de cette péricope) n’est mentionné que 4 fois en Matthieu :  

The sabbath is mentioned in Matthew only four times, in 12:1–8 (plucking grain on the 

sabbath); 12:9–14 (healing on a sabbath); 24:20 (fleeing on a sabbath); and 28:1 

 La position de Jésus sur le sabbat :  

When Jesus quashes the objections of the Pharisees, he is attacking an over-developed 

casuistry. He is asserting that the ‘commandments of men’ can prevent faithful observance 

of the ‘commandments of God’ (cf. 15:3). God wills the sabbath to be honoured, but not at 

the expense of ‘doing good’ (12:10). In fine, Matthew has sought to find the middle ground 

between Christian antinomianism and Jewish legalism. 

 Jésus est le serviteur humble d’Ésaïe 

Jesus is the unobtrusive servant of the Lord. God’s Spirit rests upon him. He does not 

wrangle or quarrel or continue useless strife. He seeks to avoid self-advertisement and to 

quiet the enthusiasm that his healings inevitably create. He has compassion upon all, 

especially upon the ‘bruised reed’ or ‘smouldering wick’. And he brings salvation to the 

Gentiles. 

 Justice ou jugement? 

The RSV translates the κρίσιν of Mt 12:18 as ‘justice’ (cf. 23:23). The assumption seems to 

be that ‘judgement’ would be inappropriate given the context (cf. BAGD, s.v., 3, and 

Gundry, Commentary, p. 229). If this be correct, the reference must be to the preaching of the 

post-Easter church: through his missionaries Jesus proclaims justice to the Gentiles (cf. 

Zahn, pp. 453–4). But ‘judgement’ remains a possible translation. Matthew may be thinking 

of Jesus as the judge of all nations and peoples (cf. 12:41–2; 25:31–46). The Jerusalem Bible 

oddly enough has ‘the truth.’ 
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 Jésus ne cherche pas "d’exposure" :  

Should one imagine a contrast with Mt 6:5, where the ‘hypocrites’ make themselves seen and 

heard in the streets? 

 Qui est désigné par roseau cassé et lumignon qui fume? 

Do the ‘bruised reed’ and the ‘smouldering wick’ stand for any group of people in particular? 

The commentaries suggest several possibilities: the apostles, Gentiles, Christians, the poor in 

Israel. More probably one should think in general of the undistinguished—Jew and Gentile, 

Christian and non-Christian—at society’s margin. They are paradigmatically represented by 

the toll collectors and sinners, harassed outcasts who were the objects of Jesus’ tenderness 

and compassion. Jesus accepted the ‘bruised reed’ and the ‘smouldering wick’ as they were 

and bade them to lay aside the miseries of the past and to recognize the possibilities opened 

by the future. Implicit is the idea that there is always hope for human beings, however 

wretched or unremarkable they may seem. 

 Jusqu’à ce qu’il établisse la justice… 

Until he successfully brings forth κρίσιν’ probably refers to more than the Messiah’s 

teaching. If κρίσιν means ‘judgement’, then the verse anticipates the universal judgement 

(25:31–46). If, on the other hand, the word means ‘justice’, then Jesus is being presented as 

the one who establishes God’s will and righteousness in the world 

CHRYSOSTOME 

 Roseau et lumignon :  

The Lord sought to heal the Jews by this mildness. But though they rejected Him, yet He did 

not resist them by destroying them; whence the Prophet, displaying His power and their 

weakness, says, A bruised reed he shall not break, and a smoking flax he shall not quench. […]  

Or this, He shall not break a bruised reed, shews that it was as easy for Him to break them all, as 

to break a reed, and that a bruised reed. And, He shall not quench a smoking flax, shews that 

their rage was fired, and that the power of Christ was strong to quench such rage with all 

readiness; hence in this is shewn the great mercy of Christ. 

JÉRÔME 

 Roseau et lumignon : juifs et païens 

Or, the reverse, He calls the Jews a bruised reed, whom tossed by the wind and shaken from 

one another, the Lord did not immediately condemn, but patiently endured; and the 

smoking flax He calls the people gathered out of the Gentiles, who, having extinguished the 

light of the natural law, were involved in the wandering mazes of thick darkness of smoke, 

bitter and hurtful to the eyes; this He not only did not extinguish, by reducing them to ashes, 

but on the contrary from a small spark and one almost dead He raised a mighty flame. 

AUGUSTIN 

 Référence au jugement dernier (justice) et au fait que malgré le rejet par les juifs, les 
païens se convertiront… 

This last we now see fulfilled; and thus this which cannot be denied establishes the truth of 

that which some have denied through ignorance, the last judgment namely, which He will 

hold upon earth, when he Himself shall come from heaven. For who could have expected 

that the Gentiles would have hope in Christ’s name, when He was in the hands of His 
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enemies, when He was bound, scourged, set at nought, and crucified; when even His 

disciples had lost that hope which they had begun to have in Him? That which one thief 

hardly hoped on the cross, the nations scattered far and wide now hope. And that they may 

not die for ever, they are marked with that very cross on which he died. Let none then doubt 

that the last judgment will be by Christ Himself. 

 

DESCRIPTION ET QUESTIONS 

Diffusion en direct : https://www.unherautdansle.net/sermon-2017-09-10/  
 
Titre : #83 Le Messie méprisé par le monde, mais bien-aimé de Dieu – La prophétie d’Ésaïe 
accomplie – Mt 12.14-21 
 
Description : Si Jésus était bel et bien le Messie, où était son autorité pour imposer le 
royaume messianique annoncé par les prophètes de l’AT? Matthieu répond à cette question 
en démontrant par les prophéties de l’Écriture que le Messie devait en effet imposer son 
règne sur toute la terre sans pourtant lutter contre l’opposition qui lui serait faite et sans 
utiliser la force militaire. La prophétie d’Ésaïe nous montre que nul autre que Jésus ne peut 
être le Roi qui était attendu, et ce même s’il ne cadre pas avec les attentes des hommes.  
 
Structure : 
Introduction 
A. Le Messie méprisé par le monde (v.14-16) 

1. La réaction de Jésus devant la persécution 
2. La réaction de Jésus devant la popularité 

B. Le Messie bien-aimé de Dieu (v.17-21) 
1. Jésus est le serviteur bien-aimé de l’Éternel 
2. Jésus a reçu le Saint-Esprit promis au Messie 
3. Jésus est venu en s’abaissant momentanément 
4. Jésus fera triompher la justice sur toute la terre 

 
Questions : 

1. Comparez notre tendance à vouloir un Christ attirant et les attentes messianiques des 
juifs.  

2. Comment Jésus réagit-il devant la persécution et la popularité? 
3. Expliquez de quelle façon Jésus est le Serviteur-Fils bien-aimé de Dieu? 
4. Quelles sont les deux raisons pour lesquelles le Messie reçoit l’Esprit saint? 
5. Décrivez la séquence d’abaissement et d’exaltation du Christ.  

 
Ordre :  
1. JL1 66  Dieu Tout-Puissant 
2. CD 319 C'est mon joyeux service 
3. CD 291 Si je n’ai pas la charité 

Témoignage et vœux de membriété : Dominique Denault 
Prédication : Mt 12.14-21, Le serviteur bien-aimé de l’Éternel 

4. Il est arrivé dans la ville aujourd’hui 
Prière : Psaume 72 

https://www.unherautdansle.net/sermon-2017-09-10/
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5. JL2 503 Ta fidélité 
 


